

○中国現地調査・生育状況速報

概 要

今年是中国沿岸部に台風が4回上陸した。風による被害以上に冠水被害の影響が大きく、排水状況の優劣が、その後の生育に大きく左右していると言える。上海市では台風による大きな被害は聞かれなかったものの、浙江省及び福建省では冠水被害による蒔き直しや補植を行ったケースが見られ、それに伴い、ねぎ、キャベツ、ブロッコリーなどの出荷が半月から1ヶ月程度遅れる見込みであった。

以下ではねぎ、キャベツ、ブロッコリー及びたまねぎについて、調査した地域別に生育状況をまとめる。

1 ねぎ

(1) 上海市

上海市には今年、8月、9月に台風が2回上陸した。上海市東部の浦東区の調査会社では、一部圃場で冠水により生育にばらつきがみられるものの、台風による収量への大きな変化はない模様であった。むしろ作付面積が減少しており、それによる収量減が懸念されていた。

一方、崇明島における台風の影響は軽微であり、順調な生育である模様であった。

主な生育ステージ

は種：3月中旬～4月中旬 定植：5月下旬～6月下旬 収穫：11月中旬～3月下旬

平年収量：2～3 t/ム



上海市浦東区のねぎ農場

(2) 浙江省杭州市

浙江省杭州市蕭山区の調査会社では、杭州市は沿海部ではないため台風の影響も受けにくいこと、インフラ整備が進んでいる地域では冠水してもすぐに排水できること、有機肥料の投入と防除の徹底により被害を最小限にとどめることができたとのこと。しかし、風でねぎが傾くとそのまま曲がってしまうので、それを直す作業が労力的、コスト的に大変であったとしていた。

一方、排水等のインフラが未整備な地区では圃場冠水による生育への影響が出ており、さらに風で傾いたねぎを直す対応がとれず、ねぎに曲がりが出ている産地が多いことから、浙江省全体では少なくとも3割以上の収量減が予想されていた。

主な生育ステージ

は種： 4 月 定植： 6 月上旬～7 月下旬 収穫： 11 月中旬～3 月中旬

平年収量： 3 t / ム



杭州市簫山区のねぎ農場にあった排水溝



近くの農場での土寄せ作業

(3) 福建省漳州市漳浦県

福建省の「ねぎ」主産地である漳州市漳浦県全体の作付面積は、2004 年における輸出価格の低迷により、2004 年 5 万ムから 2005 年 3 万ムと前年比 40%の減少が見込まれていた。

調査を行った漳浦県赤湖鎮では、通常 12 月はじめから出荷が始まるが、台風による圃場冠水で蒔き直しや補植を行ったため、早くても 12 月 25 日からの出荷となる見込みであった。

一方、今シーズン全体の収穫量は、補植等により平年並が見込まれていた。

主な生育ステージ

は種： 8 月中旬～9 月上旬 定植： 10 月上旬～11 月上旬 収穫： 2 月中旬～3 月中旬

平年収量： 3～4 t / ム



冠水により生育にばらつきが出た



灌漑施設のある農場

(福建省漳浦県赤湖鎮のねぎ農場)

・キャベツ

浙江省慈溪市には台風が2回上陸した。調査先では、台風の影響により収穫作業が半月程度遅れている上、単収も通常1ムあたり約4tのところは今年3t程度に落ち込むとみられていた。また、別の調査会社では、定植後に台風の影響を受け、特に根部への影響が大きく、単収が通常1ムあたり2~3tのところは、今年1.5~2tに減少しているとのことであった。

主な生育ステージ

は種：8月下旬 定植：9月中旬 収穫：11月中旬~3月中旬

平年収量：4~5t/ム



慈溪市のキャベツ農場

・ブロッコリー

浙江省慈溪市の調査会社では、通常1ム当たり0.8tの単収に台風による大きな変化はみられないものの、補植による生育の遅れがみられ、収穫時期が約半月程度遅れる見込みである。

また、日本の輸入ブロッコリーの半数を占めていると言われる浙江省臨海市では、台風の度重なる被害により収穫量は平年比4割減としていた。

主な生育ステージ

は種：8月 定植：9月 収穫：11月下旬~3月下旬

平年収量：0.8t/ム



慈溪市のブロッコリー農場

・たまねぎ

雲南省元謀県では例年どおり年明け 2 月頃からの出荷を見込んでいる。しかし、2004 年の豊作による価格暴落の影響で、作付面積は、2004 年の 38,000 ムから 2005 年は約 11,000 ムへと 3 分の 1 にまで減少していた。

主な生育ステージ

は種： 8 月～9 月上旬 定植： 9 月下旬～11 月上旬 収穫： 12 月下旬～3 月下旬

平年収量： 4 t / ム

また、福建省漳州市漳浦県赤湖鎮の調査公司においては、2004 年は安値から 8 割以上廃棄したと
のことである。そうした状況を受け、漳浦県全体の作付面積は、前年の 1 万ムから今年は 3 千ムへ
と前年比で 3 分の 1 程度にとどまっている。出荷は通常では 12 月から開始予定であるが、年明けに
雲南省からの出荷が始まると、福建省のたまねぎは雲南省に比べ水分が多いなど品質が良くないこ
とから、販売しにくくなるとのことであった。

主な生育ステージ

は種： 9 月上旬～10 月上旬 定植： 10 月下旬～11 月上旬 収穫： 1 月中旬～3 月下旬

平年収量： 3～4 t / ム



雲南省元謀県のたまねぎ農場



生育は良いが作付面積が少ない
(雲南省元謀県)



福建省福州市のたまねぎ農場は冠水により品質低下